

Séance administrative

Objektyp: **Chapter**

Zeitschrift: **Eclogae Geologicae Helvetiae**

Band (Jahr): **34 (1941)**

Heft 2

PDF erstellt am: **17.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

M. le Professeur J. STROHL a rappelé éloquemment dans les Actes de la S.H.S.N. la brillante et féconde carrière de K. HESCHELER. Nous voulons ici souligner l'intérêt qu'il portait à la paléontologie et spécialement à l'étude des Mammifères quaternaires de notre pays. Il présenta à notre Société diverses communications sur les restes du Mammoth et du Bœuf musqué en Suisse. Mais ses travaux les plus importants furent consacrés à l'étude de la faune de la caverne du Kesslerloch et aux animaux sauvages et domestiques de nos stations lacustres, entre autres de celle de Wauwil, dont il analysa les caractères avec tant de sagacité et de méthode.

Les considérations d'ordre général sur la faune néolithique et post-néolithique en Suisse, ainsi que les thèses et travaux de ses élèves, ont apporté une précieuse et importante contribution à nos connaissances sur ces sujets qui intéressent non seulement les paléontologistes, mais aussi les archéologues et historiens.

Nous conservons de M. K. HESCHELER non seulement la mémoire reconnaissante au grand savant, mais aussi le souvenir respectueux de l'homme modeste et du collègue aimable et bienveillant qu'il fut avec chacun de nous.

Mémoires de la Société paléontologique suisse: Le volume LXII (1939) contient les travaux suivants:

1. F. A. SCHILDER, Cypraeacea aus dem Tertiär von Trinidad, Venezuela und den Antillen. Mit 32 Textfiguren.
2. J. A. KÄLIN, Ein extrem kurzschnauziger Crocodilide aus den Phosphoriten des Quercy, Arambourgia (nov. gen.) gaudryi de Stefano. Mit 3 Tafeln und 2 Textfiguren.
3. G. E. PILGRIM und S. SCHAUB, Die schraubenhörnige Antilope des europäischen Oberpliocäns und ihre systematische Stellung. Mit 3 Tafeln und 5 Textfiguren.
4. B. PEYER, Die Triasfauna der Tessiner Kalkalpen, XIV. Paranothosaurus amsleri nov. gen. nov. spec. Mit 8 Tafeln und 24 Textfiguren.

Rapport financier: M. P. BRÖNNIMANN, notre secrétaire-trésorier, présente les comptes de la façon suivante: Au 31 décembre 1940, les recettes s'élevaient à la somme de frs. 3606.78 et les dépenses à celle de frs. 1431.13, d'où il résulte un solde actif de frs. 2175.65. De ce solde a été payé depuis lors le dernier acompte des frais d'impression du Compte rendu 1940, se montant à frs. 1936.70. Il reste donc un solde effectif de frs. 238.95 qui sera porté à l'actif du budget 1941.

Les frais d'impression bruts du Compte rendu 1940 se sont élevés à frs. 2936.70 au total.

Fonds Tobler: La valeur nominale du capital est de frs. 60.000.—.

Intérêts 1940, moins frais de dépôt et de banque	frs. 2002.60
Paiement à la rédaction des Mémoires	» 1159.60
Solde en faveur des Mémoires suisses de Paléontol.	<u>frs. 843.—</u>

Au nom du Comité:

Le président: P. REVILLIOD.

B. Séance administrative.

Le président donne lecture du rapport du Comité pour l'année 1940/41. Il est accepté. L'assemblée se lève pour honorer la mémoire de feu le Prof. K. HESCHELER. Sur la proposition des vérificateurs des comptes, il est donné décharge au caissier pour l'exercice 1940.

Le budget pour 1941 ne prévoit que frs. 1500.— pour l'impression du Compte rendu. Vu le grand nombre de conférences à présenter à la séance actuelle, la Société ne pourra prendre à sa charge que les frais d'impression de 5 pages de texte en moyenne par communication. Les frais d'illustration seront à la charge des auteurs.

Le rapport suivant du président de la Commission des Mémoires suisses de Paléontologie, M. le Dr H. G. STEHLIN, sur l'emploi des revenus du Fonds Tobler, prévu par le § 21 des statuts de la S.P.S., est présenté et adopté:

« Band LXIII der Abhandlungen ist noch im Rückstande. Die Kommission hat beschlossen, die Zinsen des Tobler-Fonds der S.P.G. diesmal in ausgiebigstem Masse der in diesem Band erscheinenden Arbeit von P. BRÖNNIMANN « Über die tertiären Orbitoididen und die Miogypsiniden von Nordwest-Marokko » zuzuwenden, wird aber den präzisen Betrag dieser Subvention erst nächstes Jahr nach Abschluss des Bandes mitteilen können.»

M. le Dr A. JAYET est élu remplaçant du délégué au sénat de la S.H.S.N.

La cotisation annuelle est fixée à frs. 15.— (frs. 10.— pour les membres de la S.H.S.N.)

C. Séance scientifique.

Section de Paléontologie de la S.H.S.N.

1. — AHMET SUAT ERK (Bâle): **Sur la présence du genre *Codonofusiella* Dunb. et Skin. dans le Permien de Bursa (Turquie).** Avec 3 planches (XII—XIV).

La présence du Permien a été déjà mentionnée par différents auteurs dans plusieurs points de la péninsule des Balkans et du NW de l'Anatolie. Parmi ceux-ci, C. RENZ (8) a signalé le Permien à Fusulinidés en Grèce et sur quelques îles grecques de la mer Egée. ENDERLE (6) a décrit celui de la région de Balia Maden au NW de l'Anatolie. E. CHAPUT (1, 2, 3) s'est occupé à plusieurs reprises des couches à Fusulinidés de la Turquie, en particulier de l'affleurement qui se trouve à l'E de Bursa, près de la région que j'ai été chargé d'étudier. Dans celle-ci, le Permien est assez bien représenté. J'en ai parlé dans une note (7) publiée à Istanbul en 1939 en le nommant « Permo-carbonifère », dans l'attente d'une détermination plus précise. En poursuivant mes études, j'ai pu fixer ce point de stratigraphie grâce aux nombreuses Fusulines que contiennent ces couches. Le présent travail qui constitue la deuxième note préliminaire d'une thèse de doctorat dans laquelle seront décrits tous les Fusulinidés de mon matériel, a été effectué à l'Institut de Géologie et de Paléontologie de l'Université de Bâle, sous la direction de MM. les Prof. A. BUXTORF et M. REICHEL que je tiens à remercier ici pour les conseils et l'appui qu'ils m'ont libéralement donnés.

Les Fusulinidés nous ont permis de reconnaître que dans la région de Bursa il ne s'agit que de dépôts permien. Ils ne forment pas une couche continue, mais se trouvent à l'état de lambeaux reposant sur un dépôt marneux, gréseux ou conglomératique d'âge Paléozoïque indéterminé. Ils ont été érodés après le plissement hercynien puis recouverts, au Mésozoïque, par des transgressions successives qui se sont produites au Trias supérieur, au Malm et au Sénonien. Au Tertiaire, la région semble être restée émergée. On peut distinguer plusieurs faciès dont la répartition stratigraphique et géographique est la suivante: